
[期間]平成２８年１月１５日～平成２８年２月１４日

[意見]１０件

案件ＮＯ 内容 対応方針

1

ご存知の通りバスケットボール国内トップリーグのBリーグが来シーズンより始まりま
す。
新聞記事によると川淵会長は元NBAのスター選手を呼ぶようにと金銭的に余裕があ
る企業チームに働きかけているようであり、かつてのJリーグ開幕のような全国的な
ブームが期待でき、いずれ第3のプロスポーツへと発展する可能性が高いと思いま
す。
そのような中、愛知県においてプロスポーツ不毛の東三河でそのBリーグに参加す
るチームがあり、幸運にも豊橋をホームとすることが決まりました。
私は今回の改修はそれに向けての改修と認識、豊橋総合体育が今後発展するであ
ろうプロスポーツに相応しいホームコートアリーナに生まれ変わるを望んでいます。
当たり前ですがプロスポーツの観戦は有料が原則です。
スポーツ観戦にお金を払うとは非日常を体感することだと思います。華やかな演出
のための音響設備やライト、スポーツの臨場感を味わえる観客席、座席の座り心
地、吊り下げ式の特典ボードに会場を一周するオーロラリボン。NBAのアリーナを豊
橋に再現し豊橋の自慢に。
小学生や中学生や高校生の部活、社会人などアマチュアのアリーナスポーツファイ
ナルには必ず新アリーナを使えば市民の夢のとなると思います。
せっかく大きな予算を使うのなら中途半端な地方体育館の延長線上ではなく、プロ
スポーツのためのアリーナを作り、豊橋を全国にアピールしてください。
仙台にあるゼビオアリーナに負けない日本一のアリーナが豊橋に出来ることを切に
願っています。

今後、計画を推進する上での
参考にさせていただきます。

「豊橋公園・豊橋総合スポーツ公園整備の方向性について（案）」についての意見募集結果
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　豊橋公園は他のスポーツ公園とは存在意義が異なります。
　市役所や公会堂、吉田城、美術館、また市電といった豊橋の顔とも言える施設に
近い公園です。市民だけでなく市外、県外の方も家族みんなで遊びに来てもらえる
公園を目指して整備の方向を考えるべきだと思います。
（提案）
1.豊橋公園の整備計画の主題は、「市内、市外を問わず家族みんなで遊びに来ても
らえる公園」にする。
　そのための一番の目玉は子供の遊具施設の充実です。新城総合運動公園には子
供達に魅力的で設楽の歴史を踏まえた大掛かりな歴史物の遊具があり市外の人か
らも人気があり参考になります。豊橋の歴史を踏まえた独創的で大掛かりな遊具は
豊橋の観光のランドマークとなるでしょう。
2.豊橋公園の中に現在のテニスコートを潰して駐車場を広げるとありますが、公園内
に駐車場のスペースを広げる事には反対です。
　現在でも公園の出入り口の道路はイベント（競技大会）と重なると大渋滞し付近を
通行する人は迷惑を被っています。公園内に駐車場を増やすのはせっかくの公園の
スペースを縮めることにもなります。
　美術館来館者や障がい者、高齢者のための駐車場は最小限確保し、それ以外の
スポーツで利用する健常者には朝倉川の北側に大きな駐車場を整備すればよいと
思います。
3.「子どもプール」は1.の理由以外にも子供たちだけで市電や自転車で来られる身近
なプールですので廃止は反対です。
　「アクアリーナ」や「リスパ」は大人が車で連れて行くかバスで行くことになります
が、遠過ぎて子供だけで行くのは付き添いできない共働きの両親は心配です。また
子供のお小遣いではバス代も負担になります。
　夏は何と言っても緑に囲まれた公園で太陽の下で元気な子供たちの歓声が響くの
が屋外プールの魅力です。海外から来ている市民も子供プールを多く利用していま
す。

参考意見として受け止めさせ
ていただきます。
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豊橋公園は個人で憩いの場として、また定例観察会の担当者として、その自然と歴
史について知り、学んでいる者です。
今回スポーツ施設の整備に伴い、公園のあり方も検討しているとのことで、内容も拝
読しました。
桜の更新や、並木道配備、ジョギングコースなどが上げられていますが、以前からあ
る、豊橋公園らしさとしての市民にとっての魅力でもある、元から生息している樹木
をはじめとする、数々の動植物の生息はそのままに後世に伝えて行くことが、この豊
橋市街地域の中にある公園として重要なのではないかと思います。
昔から残っている城のお堀跡、戦争遺跡など過去の様子を未来に伝えていくことと
同時に、名古屋市街地の公園内には見られないようなタチツボスミレやヤブミョウガ
などの元から自生している植物の数々、ケヤキやエノキなどの樹木や名木・巨木に
選定されている木々、豊川沿いのカニなどの生き物たち、そして公園内の樹木で形
成される林を渡りの中継地や越冬地として訪れる野鳥が今後も見られることは、生
物多様性から見ても、市民の心の憩いの場としても大切な要素であるので、今後の
整備で失われる事の無いよう、計画には留意していただければと強く願っています。

参考意見として受け止めさせ
ていただきます。
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＜豊橋公園＞
・大型バス専用の駐車スペースを確保し、各種スポーツ競技の選手（団体）の移動、
また吉田城、美術博物館を始め、豊橋市公会堂、市役所13階展望ロビー等の観光
施設の回遊を可能にして見てはどうか？
＜総合スポーツ公園＞
・プロバスケットボールの試合数が大幅に増え、またシーパレスを始めとする周辺施
設においての各種イベントも多い事から、豊橋駅からの交通アクセス（路線バス）の
改　善が急務ではないか？
・「三河港」に面した施設でもあり、毎年7月に開催される「豊橋みなとフェスティバ
ル」の際にもイベントスペースを設けて見てはどうか？
・「アクアリーナ豊橋」に実業団や全日本等の水泳競技、またアイススケートショーや
各種スケート競技等の誘致も進めてはどうか？
・大規模多目的広場若しくはその周辺に、中小規模の商業スペースを設け、スポー
ツや各種イベントも含め「みなと（三河港）から豊橋を発信する」総合的な交流拠点と
しても機能して欲しい。

参考意見として受け止めさせ
ていただきます。
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豊橋アーチェリー協会の行事活動は現在豊橋弓道場を使用しております。スポーツ
教室年２回　１４日間　試合１６回・アーチェリー体験２回そのため、毎年の行事活動
日はアーチェリー協会と弓道協会が話し合って決めておりました。アーチェリー行事
は弓道場遠的場で行なわれますが、弓道の行事は近的場と遠的場を使用する為、
弓道行事の遠的場使用を午前午後に分けることになり、話し合いが必要になるので
す。
そこで、同日時にアーチェリーと弓道が各々行事が行えるように独立したアーチェ
リー場の新設要求が出てきました。新設アーチェリー場の広さは？短辺が20ｍ、長
辺が80ｍの長方形の広さを弓道場遠的場から南隣の新テニスコートまでの間にとり
ます。
以上は豊橋弓道協会（沖田会長）との話し合いで意見がまとまりましたで豊橋アー
チェリー協会として意見を提出いたします。

今後、計画を推進する上での
参考にさせていただきます。
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P12の利用状況を見ると市民プールの利用人数の低下は目に見えています。廃止
の方向性はあるていど理解できます。なくなった場合水泳施設が一つ減りますが、
残りの施設の利用料金の差が大きいと思います。シーパレスプール、アクアリーナ
プール、リスパのプール等の料金を下げて利用しやすい状況になるように要望しま
す。いずれも指定管理者制度の施設でありなかなか難しいとは思いますがお願いし
ます。直接水泳とは関係ありませんが、バスケットボールプロリーグ化に伴い一般人
の体育館がある程度制限されるのが市民にとって気になるところです。現在体育館
の老朽化も心配しますが第２体育館の建設も視野に入れて頂きたい。

今後、計画を推進する上での
参考にさせていただきます。
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豊橋公園のコンセプトの再検討をお願いします。「当初歴史と文化の公園」を目指し
ていましたが、現在は既存の施設の活用を旗印に、テニスコートが整備されるかの
ような雰囲気があります。50年100年先にこの歴史と文化を感じさせる公園にテニス
コートが相応しいでしょうか。平成２４年から中学校で武道が正課となった現状を鑑
みこの場所に相応しい伝統文化武道の拠点を作ることを希望します。

参考意見として受け止めさせ
ていただきます。
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豊橋市武道館改修についての要望
１．観客席不足、駐車場不足の解消
①テニスコート手前の駐車場まで２、３回を増築し両サイドに観客席を設置。また、
会議室、更衣室等を広くしてほしい。
②武道館北側に橋を架け朝倉川対岸にある駐車場へのルートつくり駐車場確保を
してほしい。
２．設備の充実
①熱中症、冬季のけが予防のために冷暖房を設置してほしい。トイレは各階に洋式
を設置してほしい。以上よろしくお願いいたします。

参考意見として受け止めさせ
ていただきます。
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１．豊橋市生涯スポーツ推進計画改訂版（案）
★基本方針　１　スポーツ活動への参加促進
子どもたちがスポーツに親しめるように休日の学校体育施設を開放するとともに指
導者の育成充実を図る。
★基本方針　３　スポーツ環境の整備充実
既在設備は会場周辺に駐車場が少ないので駐車場を含めた会場作りを計画する。
市民が利用しやすい新体育館の建設を行う。
２．豊橋公園・豊橋総合スポーツ公園整備の方向性について（案）
★整備の方向性
（１）豊橋公園
計画案では市民プールが無いが交通の利便性を考えると残すべきと思うが。
陸上競技場に隣接した駐車場があった方が望ましい。
交通の便の良さを考慮して第２体育館を建設する。
３．豊橋総合スポーツ公園
B地区の大規模多目的広場の早期開発と一般の野球・ソフトボール等のできる施設
を建設する。
会場までの公的交通手段を充実させる。

※既存の設備補修（補強）を実施するとともに駐車場確保を図る
※子ども達のスポーツに対する環境（子ども会の再考、総合型地域スポーツクラブ
の充実等）の整備を各種スポーツの指導者の育成が急務と考える。

参考意見として受け止めさせ
ていただきます。
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３．生涯スポーツ推進計画及び４．豊橋公園・総合スポーツ公園整備の方向性
■プロバスケットBリーグで「フェニックス」が、豊橋総合体育館で年間２４試合を行う
こととしている。このために、豊橋市体育協会に所属する各種競技団体が例年行っ
ている多くの参加者が集って行う行事や大会ができなくなった。市民としては、市の
総合体育館が利用できにくくなっているのは大変残念なことである。
要望…観覧席があり多数の参加者が集まって行事や大会ができる体育館を新たに
作っていただくことを強く希望します。
■総合型地域スポーツクラブが少しずつ拡大している。我々豊橋バスケットボール
協会は多数のスポーツ少年団を抱えているが、総合型地域スポーツクラブに対する
疑問の声がきかれる。それは①市有施設が優先的に押さえられてしまうこと。②
我々は使用料をとられていること。
要望…活動自体はスポーツ少年団も地域スポーツクラブもほぼ同じである。同じ扱
いにするなど整合性を明らかにしてほしい。

今後、計画を推進する上での
参考にさせていただきます。


